

Liebe Leserinnen und Leser,

ich möchte Sie ganz herzlich in die Vesperkirche einladen. Hier wird möglich, was uns im Alltag oft fehlt: ungezwungen mit anderen Menschen ins Gespräch kommen und über unseren sprichwörtlichen Tellerrand schauen.

Die Vesperkirche ist eine großartige Initiative. Einsame Menschen finden hier Kontakt und Hilfesuchende eine Anlaufstelle, um miteinander zu essen, zu reden und die Probleme mal hinter sich zu lassen. Wir können die Welt nicht komplett verändern und jedes Problem lösen. Aber jeder kann seinen Teil dazu beitragen, anderen Menschen zu helfen. Die Geschichten von einsamen und von armutsgefährdeten Personen berühren mich sehr. Um Menschen glücklich zu machen, braucht es oft gar nicht viel. Ein ehrlicher Händedruck, ein Lächeln, ein Gespräch.

Gerne habe ich deshalb die Schirmherrschaft für die zweite Vesperkirche in Sigmaringen übernommen. Am Dienstag, 28. Februar werde ich auch mit dabei sein und freue mich über die Gespräche mit Ihnen.

Anita Hofmann
Sängerin und
Musikerin,
»Anita & Alexandra
Hofmann«
Schirmherrin
der Vesperkirche
2023

Das Wichtigste im Überblick

Was ist die Vesperkirche?

12 Tage lang gibt es im Ev. Gemeindehaus in der Karlstraße in Sigmaringen Gemeinschaft, kostenfreies Essen und vieles mehr.

Jeder und jede ist eingeladen, alle dürfen kommen. Ganz egal, ob mit kleinem Geldbeutel oder während der Mittagspause. Wir freuen uns auf Sie. Eine Anmeldung ist nicht erforderlich!

Wo findet die Vesperkirche statt?

Die Vesperkirche findet im Ev. Gemeindehaus in der Karlstraße und in der Ev. Stadtkirche statt. Kommen Sie einfach vorbei. Auch die Veranstaltungen finden im Gemeindehaus statt, außer dem Themenabend. Dieser ist in der Kreuzkirche.

Wer veranstaltet die Vesperkirche?

Die Vesperkirche wird von der Evangelischen Kirchengemeinde & der Johannes-Ziegler-Stiftung veranstaltet. Diakonie, Caritas und viele weitere unterstützen die Vesperkirche mit Angeboten.

Wie wird die Vesperkirche finanziert?

Die Vesperkirche wird ausschließlich über Spenden finanziert. Wenn Sie wollen, können Sie auch etwas dazu beitragen und durch eine Spende das Essen Anderer finanzieren.

Besondere Höhepunkte

Musik zur Mittagszeit

jeden Tag um 12:00 Uhr in der Ev. Stadtkirche

Andacht

jeden Tag um 14:00 Uhr in der Ev. Stadtkirche

28.02.23 || 14:30 Uhr

Andacht mit der Sängerin & Schirmherrin der Vesperkirche

Anita Hofmann

02.03.23 || 18:30 Uhr

Musikabend

mit der Musikschule Sigmaringen

05.03.23 || 14:30 Uhr

Mundart, Lieder und Gedichte mit

Barney Bitterwolf

bei Kaffee und Kuchen

10.03.23 || 18:30 Uhr

Kreuzkirche

"An welchen Tafeln essen wir?"

Tafeln und Vesperkirchen - mehr als nur Essen
Themenabend mit dem Vorsitzenden der Tafeln Deutschland e.V. und Gästen auf dem Podium

Wir laden Sie zum Essen ein!

jeden Tag von 11:00 Uhr - 14:00 Uhr



VESPERKIRCHE SIGMARINGEN

Alle sind eingeladen!

**VOM 27. FEBRUAR
BIS 10. MÄRZ 23**

EVANGELISCHES GEMEINDEHAUS
KARLSTRASSE 24
SIGMARINGEN



Beratung – Musik – Begegnung

Neben dem Essen gibt es während der
Vesperkirchenzeit noch viele
Veranstaltungen und besondere Angebote

Jeden Tag vom 27.2.-10.3.:



Essen von 11:00 Uhr bis 14:00 Uhr. Eine
Anmeldung ist nicht erforderlich.



Jeden Tag gibt es um 12:00 Uhr eine
Viertelstunde Orgelmusik zur Mittagszeit in
der Ev. Stadtkirche.



Um 14:00 Uhr möchten wir Sie zu einer
Andacht einladen, die von unterschiedlichen
Personen gehalten wird.

Tagesprogramm:

So 26. Februar – Festgottesdienst um 9:30 Uhr & Weißwurstfrühstück



Feierliche Eröffnung der Vesperkirche mit dem
Vorstandsvorsitzenden der Ziegler'schen, Pfarrer
Gottfried Heinzmann.



Im Anschluss an den Festgottesdienst gibt es ein
Weißwurstfrühstück bzw. eine vegetarische Alternative
im Gemeindehaus.



Mo 27. Februar – Erster Tag der Vesperkirche

Ab 11:00 Uhr gibt es Essen in der Karlstraße 24 in
Sigmaringen.



Der Landtagsabgeordnete Klaus Burger bedient.

Di 28. Februar – Anita Hofmann ist bei der Vesperkirche zu Gast



Die Sängerin und Schirmherrin der Vesperkirche,
Anita Hofmann, wird an diesem Tag zur
Vesperkirche kommen und die Andacht musikalisch
mitgestalten. Achtung! Diese Andacht ist
ausnahmsweise um 14:30 Uhr!



Die Schuldnerberatung des Landkreises
Sigmaringen und die Beratungsstelle für Häusliche
Gewalt des Caritasverbandes stehen für Fragen
und Informationen zur Verfügung.



Eine Ärztin steht für kostenfreie
Beratungsgespräche zur Verfügung.

Mi 1. März – Friseurinnen



Heute kommen die Friseurinnen von haar.lang in die
Vesperkirche. Wer will, kann sich von Profis
kostenfrei die Haare schneiden lassen.



Im Blick auf Beratung und Information steht die
Inklusion im Vordergrund. Pfarrerin Bärbel Danner
von Mariaberg hält die Andacht und informiert über
die Arbeit von Mariaberg.

Do 2. März – Internationaler Tag

Heute wird es bunt. Das Team der
Flüchtlingssozialarbeit aus der LEA (DRK, Caritas,
Diakonie) kocht für uns ein internationales Gericht.



Der Caritasverband informiert über betreutes
Wohnen.



Die Sozialarbeiter:innen der Sozial- und
Verfahrensberatung in der LEA stehen für Gespräche
über die Arbeit mit Geflüchteten bereit.



Do 2. März – Internationaler Tag

Um 18:30 Uhr lädt die Musikschule Sigmaringen zum
Konzert ins Gemeindehaus.



Fr 3. März – Frau Kretschmann besucht die Vesperkirche

Heute ist die Schirmherrin aller Vesperkirchen, Gerlinde
Kretschmann, bei der Vesperkirche mit dabei.



Neben ihr wird auch Sabine Feig, die Vorständin der
Sozialstation Thomas Geiselhart, anwesend sein. Sie
steht für Fragen rund um die Betreuung durch die
Sozialstation zur Verfügung.



Eine Ärztin steht für kostenfreie Beratungen zur
Verfügung.



So 5. März – Gottesdienst & Konzert bei Kaffee und Kuchen

9:30 Uhr Gottesdienst. Danach geht es mit der
Vesperkirche weiter. Von 11:00 Uhr- 14:00 Uhr gibt es
wie gewohnt Essen.



Ab 14:30 Uhr laden wir zu Kaffee und Kuchen mit
Mundart und Musik von Barny Bitterwolf ein.



Di 7. März – Beratung

Heute begrüßen wir die Beratungsstelle des
Caritasverbandes für ältere Menschen. Sie
stehen für alle Fragen rund um das
Älterwerden zur Verfügung.



Mi 8. März – Begegnung

Heute bedient der Bundestagsabgeordnete Thomas
Bareiß.

Do 9. März – Internationaler Tag

Noch einmal gibt es Internationales vom Team
der Flüchtlingssozialarbeit aus der LEA (DRK,
Caritas, Diakonie).



Frau Seibert-Klöck von der Sozial- und
Lebensberatung der Diakonie wird anwesend
sein und steht für alle Fragen in diesem Bereich
zur Verfügung, egal ob es sich um
Behördengänge, finanzielle Notlagen oder
Lebenskrisen handelt.



Der Bundestagsabgeordnete Robin Mesarosch
bedient mit seinem Team.

Fr 10. März – letzter Tag



Die Vesperkirche endet mit einem Höhepunkt! Zum
Themenabend "An welchen Tafeln essen wir?"
kommt um 18:30 Uhr der Vorstand der Tafeln in
Deutschland e.V., Jochen Brühl, in die Kreuzkirche
(Binger Str.9). Auf dem Podium mit dabei sind
ebenso: Torsten Schillinger, Sozialdezernent des
Landkreises Sigmaringen, Rainer Schäufele,
Diakonisches Werk Württemberg, Gerd Will und
Uwe Müller vom DRK und der Tafel Sigmaringen.

Gemeinsam. Zuversicht



Barny Bitterwolf
Kabarettist